

EuroPäisches JugendchorFestival

Communiqué de presse
Embargo le 7 février à 12h

13^e Festival européen des chœurs de jeunes de Bâle

Bâle, 7 février 2023 - Du 17 au 21 mai 2023, quelque 2400 enfants et jeunes passionné-e-s de chant ainsi que plus de 30'000 adultes se réuniront à Bâle et dans la région bâloise. Pour sa 13^e édition, le Festival européen des chœurs de jeunes de Bâle (EJCF) a invité d'excellents jeunes chœurs venus de onze pays européens ainsi qu'un chœur des Philippines. Les plus de 30 concerts choraux de haut niveau et le programme haut en couleurs pensé pour les amateurs-rices de chant de tous âges feront de l'Ascension une grande fête de la rencontre et du chant.

Ils nous arrivent de tous les horizons. Onze chœurs de jeunes de Belgique, Finlande, France, Géorgie, Irlande, Israël, Lettonie, Lituanie, Pologne, Serbie et Ukraine, un chœur invité des Philippines ainsi que sept chœurs de jeunes de différentes régions linguistiques suisses. Les chœurs de l'Académie de musique de Bâle ainsi que la Maîtrise de garçons et de filles de Bâle en font également partie. Une invitation a été adressée à tous-tes celles et ceux qui, en plus de leurs excellentes capacités musicales, possèdent une forte présence scénique et rayonnent sur scène. Plus de 30'000 visiteurs-euses sont attendu-e-s lors des quelque 50 manifestations. La présidente de l'association, Maya Graf, s'en réjouit d'ores et déjà : « Des concerts choraux inoubliables, des chants communs et de merveilleuses rencontres entre la population, les nombreuses familles d'accueil, les bénévoles et les jeunes choristes vont à nouveau enchanter notre région. »

Un feu d'artifice de musique chorale

Le mercredi soir précédant l'Ascension, l'EJCF débutera pour la première fois son programme de cinq jours par un "Spectacle choral fulminant" à la Halle Saint-Jacques de Bâle. Plus de 1000 jeunes de 13 pays différents présenteront des musiques de leur région d'origine et mettront ensemble en musique le film d'animation "Circuit" avec une nouvelle composition de Balz Aliesch, compositeur de musique de film bâlois. La conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider et la présidente de l'association, la conseillère aux États Maya Graf, seront présentes pour saluer le public et les jeunes venu-e-s de toute l'Europe. Les jours suivants seront chargés en concerts à Bâle et dans la région. Tous et toutes trouveront leur compte au festival, autant les amateurs-rices de chant que celles et ceux qui préfèrent écouter. Sur le bateau des chœurs, il sera désormais possible de chanter avec les chœurs d'Israël, de Belgique et de Suisse. Les personnes intéressées par la culture profiteront de l'occasion pour découvrir de première main les cultures musicales de la Géorgie, des Philippines et de la Finlande au Stadtcasino de Bâle. Le Foyer Public du théâtre de Bâle accueillera également les manifestations "Chante avec nous !" pensés pour toute la famille. Le samedi après-midi, plus de 1000 jeunes se produiront sur cinq scènes en plein air dans le centre-ville de Bâle à l'occasion du "Singe uf dr Strooss" (chant de rue). Le festival sera clôturé le dimanche par un concert final au Stadtcasino de Bâle.

Nouveau programme Atelier EJCF

Depuis la création du festival en 1992, outre la musique, la rencontre occupe elle aussi une place de choix au sein de l'EJCF. Le nouveau programme Atelier EJCF renforce l'échange entre les jeunes des différentes régions linguistiques de Suisse. 23 chœurs se perfectionneront sous la direction de coryphées de renommée internationale sur des thèmes tels que la chorégraphie, la body percussion et les chants populaires suisses. Le résultat de leur travail

seront présentés le samedi soir. 220 jeunes élaboreront en outre, en présence du célèbre compositeur letton Ēriks Ešenvalds, la symphonie multimédia "Nordic Light" pour chœur et orchestre avec une projection sonore et une vidéo préenregistrées, et présenteront l'œuvre pour la première suisse au Stadtcasino de Bâle.

Dépasser les frontières culturelles

Environ 600 choristes sont cette fois-ci hébergé-e-s dans des familles d'accueil de la région bâloise. En plus des écoles de musique, les paroisses et les lycées, des particuliers-ères engagé-e-s et l'organisation bâloise Centrepunkt nous aident désormais aussi à trouver les nombreux lits d'accueil pour héberger tout ce beau monde. La directrice du festival Kathrin Renggli déclare à ce sujet : « Les rencontres entre chanteurs-euses et avec la population permettent de découvrir l'être humain qui se cache derrière les clichés. C'est redevenu particulièrement important sur le plan socio-politique. » L'EJCF entretient d'ailleurs d'innombrables coopérations avec des institutions et des organisations de toutes sortes et travaille avec plus de 400 bénévoles. Ces derniers-ères encadrent les chœurs ou les concerts, transforment le vieux matériel du festival en nouveaux articles de souvenirs ou s'occupent du service des caisses.

La prévente pour le "Spectacle choral fulminant" et le "Souper de gala avec animation chorale" sur le bateau des chœurs est déjà en cours.

Pour tous les autres concerts, la prévente débutera le samedi 25 mars 2023. Les informations sont disponibles dès à présent en ligne sur www.ejcf.ch.

(5'179 caractères)

Nous recherchons : accompagnateurs-rices de chœur

Le comité d'organisation du Festival européen des chœurs de jeunes est à la recherche de personnes engagées qui soient prêtes à accompagner un chœur durant son séjour à Bâle. Veuillez remplir le formulaire sur www.ejcf.ch/support/mithilfe ou vous annoncer au bureau du festival par téléphone au 061 401 21 00 ou par e-mail à l'adresse info@ejcf.ch.

Photos de l'EJCF 2023: www.ejcf.ch/multimedia/presse

www.ejcf.ch

www.facebook.com/jugendchorfestival

www.youtube.com/user/EJCFBasel

www.instagram.com/ejcf_basel

Pour plus d'informations

Kathrin Renggli, directrice du festival, contact : 061 401 21 00 / k.renggli@ejcf.ch

Maya Graf, présidente, contact : 079 778 85 71 / maya.graf@parl.ch

Andrea Theunert, médias et relations publiques, contact : 061 322 06 14 / a.theunert@ejcf.ch